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  Geschäftsführung  
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 Es informiert Sie 
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Fax 
E-Mail 
 
Datum 

Jochen Baumann 
 
563 6748 
563 8436 
jochen.baumann@stadt.wuppertal.de 
 
06.11.2019 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche / nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit 
und Sauberkeit und Betriebsausschuss ESW (SI/1450/19) am 05.11.2019 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Gregor Ahlmann, Herr Heinrich-Günter Bieringer, Herr Michael-Georg von Wenczowsky, Herr 
Kurt-Joachim Wolffgang 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Heiko Meins, Herr Detlef-Roderich Roß, Herr Ioannis Stergiopoulos, Herr Lukas Twardowski
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Guido Mengelberg (in Vertretung für Herrn Ramette), Herr Sascha Carsten Schäfner 
  
von der FDP-Fraktion 
 
Frau Karin van der Most 
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Jörg-Henning Schwerdt 
  
von der Fraktion Freie Wähler 
 
Herr Nikolai Wegener 
  
berat. Mitglied § 58 I S. 7 GO NRW 
 
Frau Claudia Bötte (Vertretung für Frau Twardokus) 
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sachkundige Einwohner/innen 
 
Herr Guido Blass, Herr Friedhelm Nick (Vertretung für Herrn Steinhofer) 
  
von der Verwaltung 
 
Herr Christian Hahnau, Herr Dominic Steffens, Herr Matthias Nocke, Herr Jochen Siegfried, Herr 
Carsten Vorsich, Herr Ulrich Zander 
  
vom Personalrat 
 
Herr Jörg Beier 
  
Schriftführer 
 
Herr Jochen Baumann 
 
 
 
 
 
 

Nicht anwesend sind: 
 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Paul Yves Ramette (Vertretung durch Herrn Mengelberg) 
  
von der Ratsgruppe DCW 
 
Frau Heidrun Leermann (entschuldigt)  
  
berat. Mitglied § 58 I S. 7 GO NRW 
 
Frau Nurith Twardokus (Vertretung durch Frau Bötte) 
  
sachkundige Einwohner/innen 
 
Herr Toni D'Acquisto (entschuldigt), Herr Hüseyin Güzel, Herr Mustafa Güzel, Frau Sabine 
Schulze, Herr Tim Steinhofer (Vertretung durch Herrn Nick) 
  
von der Verwaltung 
 
Herr Thomas Backhaus (entschuldigt) 
  
Vertreter der Verwaltung 
 
Herr Martin Bickenbach (Vertretung durch Herrn Steffens), Herr Frank Meyer (entschuldigt, 
Umweltausschuss zeitgleich) 
 
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    16:30 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Haushaltsplan 2020/2021 
Vorlage: VO/0890/19 

  
 Beschluss des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 

Betriebsausschusses ESW vom 05.11.2019: 

Die Beschlussvorlage wird auf die Sitzung am 03.12.19 vertagt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit 
 

2 Begleitdrucksache zum Haushaltsplan-Entwurf 2020/2021 - Einführung 
einer Infrastrukturförderabgabe 
Vorlage: VO/0895/19 

  
 Beschluss des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 

Betriebsausschusses ESW vom 05.11.2019: 

Die Beschlussvorlage wird auf die nächste Sitzung am 03.12.19 vertagt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit, bei zwei Enthaltungen der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN und 
einer der FDP Fraktion.  
 

3 Bürgerantrag zur Genehmigung und Finanzierung des 
Rosensonntagszuges in Wuppertal 
Vorlage: VO/0842/19 

  
 Beschluss des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 

Betriebsausschusses ESW vom 05.11.2019: 

Dem Rat der Stadt Wuppertal wird empfohlen gemäß der Beschlussvorlage zu 
beschließen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit 
 

4 Neufassung der Fleischhygienegebührensatzung der Stadt Solingen 
Vorlage: VO/1027/19 

  
 Herr Meins bittet um Stellungnahme der Verwaltung, die Jahresberichte des 

BVLAs der Jahre 2017 und 2018 seien bis heute nicht dem Ausschuss zur 
Beratung vorgelegt worden. 
 
Herr Nocke und Herr Baumann erläutern, dass beide Berichte/Jahresabschlüsse 
bis heute formal nicht genehmigt sind. Das Rechnungsprüfungsamt der Stadt 
Remscheid hat den Klärungsprozess mit der Stadtverwaltung Solingen noch nicht 
abgeschlossen. 
 
Die Verwaltung sagt zu, dass Beschlüsse der Stadt Solingen, die auf Grundlage 
des Kooperationsvereinbarung v. 17.12.2009 - BVLA - den Fachausschüssen der 
Stadt Remscheid und Solingen lediglich als Bericht zur Kenntnis gegeben 
werden, ohne Zeitverzug auf die TO gesetzt werden.  
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 Beschluss des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 
Betriebsausschusses ESW vom 05.11.2019: 

Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegen genommen.  
 

5 Veränderungsnachweisung zum Stellenplan 2020/2021 
Vorlage: VO/1023/19 

  
 Herr Mengelberg bittet um Informationen, welchen finanziellen Umfang die 

beschriebenen Stellenplananpassungen nach sich ziehen. Herr Nocke erläutert, 
dass auf Grund individueller persönlicher Unterschiede eine genaue Berechnung 
noch aussteht. 
 
Herr Meins und Herr Ahlmann begrüßen für Ihre Fraktionen die Umsetzung der 
personalwirtschaftlichen Maßnahmen. 
 

 Beschluss des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 
Betriebsausschusses ESW vom 05.11.2019: 

Dem Rat der Stadt Wuppertal wird empfohlen gemäß der Beschlussvorlage zu 
beschließen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit 
 

6 1. Halbjahresbericht 2019 der Freiwilligen Feuerwehr Wuppertal 
Vorlage: VO/0909/19 

  
  

 Beschluss des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 
Betriebsausschusses ESW vom 05.11.2019: 

Der Halbjahresbericht der Freiwilligen Feuerwehr wird ohne Beschluss entgegen 
genommen.  
 

7 Verschiedenes 
  
 7.1 ESW 

 
Herr Steffens berichtet, dass eine Arbeitsgruppe gegründet wurde um das 
Verhältnis zwischen AWG – ESW nach der Remonstration neu aufzustellen bzw. 
anzupassen. Die Mitglieder setzen sich aus Vertretern der AWG, ESW, 
Personalrat, Gewerkschaft und Verwaltung zusammen. Ein schriftlicher Bericht 
wird mit der Dezember Sitzung gegeben. 
 
7.2 Feuerwehr 
 
Herr von Wenczowsky gibt zu bedenken, dass die positiven Signale aus dem 
vorliegenden Halbjahresbericht nichts über eine grundsätzliche Entwicklung 
aussage. Diese müsse dauerhaft beleuchtet werden, konkret, zum Beispiel die 
Umsetzung des Brandschutzbedarfsplans. 
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7.3 Weihnachtsbäume 
 
Herr Mengelberg bittet die Verwaltung, die Weihnachtsmarktveranstalter darauf 
hinzuweisen, dass die Transportnetze der Bäume rückstandslos der Verwertung 
zugeführt werden müssen. In der Vergangenheit haben große Menge der Netze 
Umweltprobleme verursacht. 
 
7.4 Spielhallen 
 
Herr Mengelberg erkundigt sich nach dem Sachstand der verwaltungsrechtlichen 
Verfahren, die auf Grund des Spielhallenstaatsvertrags angestrengt wurden. Herr 
Nocke und Herr Vorsich erläutern, dass aktuell das Oberverwaltungsgericht die 
Entscheidungen der Verwaltung nicht bestätigt haben. Herr Stergiopoulos bittet 
um eine schriftliche Stellungnahme, Herr Vorsich sagt sie zu. Die Stellungnahme 
wird als Anlage der Niederschrift in Session eingestellt.  
 

 
 
 
Karin van der Most Jochen Baumann 
Vorsitzende Schriftführer 
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